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ЗА БЕСПЛАТНУЮ МЕДИЦИНУ!
   ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА

Люди все чаще болеют и умирают. Об этом 
который год кричит уже даже официальная ста-
тистика. Высокотехнологичная медицина недо-
ступна. Больницы превратились в коммерческие 
предприятия, которые не лечат, а оказывают ме-
дицинские «услуги». Зарплаты врача и главного 
врача отличаются в разы.Система обязательно-
го медицинского страхования (ОМС) в руках у 
частных страховых компаний, которые экономят 
на пациентах и штрафуют врачей.Лучшая в мире 
медицина, оставшаяся нам  в наследство от Со-
ветского Союза, терпит катастрофу. Каждый год 
в России закрывается  353 государственные боль-
ницы. В 2000 году в России работало 10 700 ме-
дицинских учреждений.  Сегодня их около 5000. 

Если ничего не изменить, через четыре года на 
всю Россию останется около 3000 медучрежде-
ний. Примерно столько же медучреждений было  
в царской России  в  1913  году. В  50  из  85 ре-
гионов майские указы Президента о повышении 
зарплат медикам не выполнены. Врачи превраща-
ются в загнанных лошадей. А пациенты приносят  
в стационар свои лекарства, а кое-где 
даже бинты и йод! Еще страшнее забо-
леть в отдаленных селах  и маленьких де-
ревушках. Сюда не доедет скорая помощь,  
а роддом или онкодиспансер – в 100 киломе-
трах. В СССР открывались мединституты и новые 
факультеты, развивалась наука, проводились 
уникальные операции. Система оказания меди-
цинской помощи фельдшером ФАПа или врачом 
республиканской клиники была идентична. И в 
том и в другом случае эта система гарантиро-
вала гражданину бесплатную, своевременную и 
эффективную помощь. Сегодня 37,8 млн человек 
не могут получить своевременное лечение. Это 
25,7% от общей численности населения Рос-
сии. Если реформа здравоохранения затевалась 
ради таких показателей, то можно поаплодиро-
вать чиновникам: они с задачей справились!Мы 
считаем, что происходящее в здравоохране-
нии является самым настоящим здравозахоро-
нением! Система здравоохранения нарушает 
конституционный принцип бесплатного здра-
воохранения и гарантированной медицинской 
помощи в любой точке нашей страны, в любом 
населенном пункте! Государство должно стать 
единственным страховщиком и гарантом каче-
ственного лечения  и вылечивания. Цель  нашей 
партии – обеспечить доступность качественно-
го медицинского обслуживания для всех граж-
дан России, независимо от дохода, социаль-
ного положения и места жительства, как гаран-
тирует Конституция Российской Федерации.

Председатель Совета регионального от-
деления Политической партии  СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ в Костромской области                                                                                                                                       
Петухов Сергей Анатольевич

ГОДОВОЙ БЮДЖЕТ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
НА ОДНОГО ПАЦИЕНТА ($)
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Бюджетом на свое усмотрение распоряжается Фонд обязательного медицинского 
страхования! В среднем на пациента по системе ОМС предусмотрено только 11 000 рублей! 
Этого хватит на 8 походов к участковому врачу. Без лекарств и стационарной помощи.

ИЗ СОЦИАЛЬНОЙ  

ПРОГРАММЫ 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Финансировать больницы, 
поликлиники 
и медпункты напрямую, 
из федерального бюджета. 

Ликвидировать 
Фонд обязательного 
медицинского страхования 
и паразитирующие частные 
страховые компании.

Запретить государственным 
клиникам оказывать платные 
медицинские услуги. 

Утвердить предельные цены  
на лекарственные препараты: 
не более 10% надбавки  
от цены производителя.

Расширить квоты на оказание 
высокотехнологичной 
медпомощи и жизненно 
важные лекарства для 
пожилых людей, инвалидов и 
детей. 

Вернуть медпункты в каждое 
село и в каждую школу. 
Для удаленных территорий 
организовать мобильные 
передвижные амбулатории.

Законодательно закрепить  
за медработниками право 
на целевые субсидии в 
приобретении жилья, 
«подъемные» при переезде 
в отдаленные районы, 
приравнять в льготах 
к сельским труженикам  
с прибавкой к пенсии  
в размере 25%.
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  РАБОЧИЕ ПОЕЗДКИ

ЗАМОРОЗИТЬ РОСТ ТАРИФОВ НА «КОММУНАЛКУ» В 2020 ГОДУ! ФРАКЦИЯ СР 
 
 Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Костромской областной Думе 

А.Н.Плюснин и Д.Л.Бодрин активно 

работают со своими избирателями и вы-

двигают законодательные инициативы ре-

гоинального и федерального значения.

В течение I полугодия 2019 года руково-

дитель фракции «СР» Александр Плюснин 

провел 49 приемов по личным вопросам 

в г. Костроме, Галичском и Сусанинском 

районах и принял 261 обращений от граж-

дан. И в райцентрах, и в других населенных 

пунктах районов проблемы у людей схожи. 

К депутату обращаются с вопросами по 

коммунальной сфере (большие тарифы на 

воду, ремонт дорог, плохое качество воды), 

в здравоохранении (обеспечение льготными 

лекарствами, состояние ФАПов) и социаль-

ной сфере (получение льгот, в том числе, 

ветеранских), по капитальному ремонту 

домов и взаимодействию с управляющими 

компаниями, по газификации. Александр Ни-

колаевич не оставляет без внимания ни одно 

обращение и старается максимально быстро 

добиваться решения каждого. Так, например, 

благодаря вмешательству депутата Плюснина 

было принято решение об уменьшении платы 

за вывоз ТБО, выдана субсидия на приоб-

ретение жилья участнику боевых действий, 

а социальные службы Галичского и Сусанин-

ского районов получили новые машины.

Территория ответственности члена 

фракции «СР» Дмитрия Бодрина – округ в 

Костроме. За 6 месяцев текущего года он 

провел 27 личных приемов и принял 68 об-

ращений граждан, касающихся нарушений в 

сфере ЖКХ, работы управляющий компаний, 

проблемы вывоза ТБО, невыплаты зарплат, 

качества медобслуживания, начисления 

пенсий. В «Центре защиты прав граждан», 

которым руководит Дмитрий Львович, за 

указанный период добились положительных 

результатов по 67 обращениям костромичей 

и вернули им более 3,2 млн рублей.

 Вместе с работой на местах депутаты-

справедливороссы проводят законотвор-

ческую деятельность. Например, после 

отчета губернатора о работе региона за 

2018 год, А.Н.Плюснин предложил свой вы-

ход из проблемы по не растущим реальным 

доходам жителей региона. Он уверен, что 

положение дел можно изменить в лучшую 

сторону, если увеличить финансирование по 

программе энергосбережения и заморозить 

рост тарифов на коммунальные платежи в 

2020 году. Другое его предложение касается 

приемных семей, в которых воспитываются 

дети-сироты. Такие семьи не имеют льгот 

по коммунальным платежам, какие есть у 

многодетных семей. Депутат обратился с 

предложением к губернатору социально 

защитить приемные семьи: предоставить 

им право не оплачивать за вывоз ТБО тре-

тьего и каждого последующего ребенка.

Кроме того, фракция «СР» вышла с иници-

ативой о том, что заработная плата медика, 

педагога, работника культуры, работающих 

в госучреждениях, не может быть ниже 

двойной величины прожиточного минимума. 

Проект изменений в Трудовой кодекс РФ, 

предложенный справедливороссами, будет 

рассматривать Костромская облдума.

 А министр труда и социальной защиты 

РФ М.Топилин уже дал положительный ответ 

на другое предложение от «СР» - по поводу 

пересмотра списка профессий, в соответ-

ствии с которым устанавливается повышение 

размера пенсий гражданам, проработавшим 

в сельском хозяйстве более 30 лет.

Ежегодно в летнее время Александр 

Николаевич Плюснин, депутат Костром-

ской областной Думы, отчитывается 

перед избирателями в Галичском и 

Сусанинском районах и берет от жите-

лей наказы на дальнейшую работу. В 

этом году провел 35 приемов, во всех 

населенных пунктах своего округа. 

В основном проблемы сельских жителей 

касались медицинской помощи, длительное 

время отсутствия офтальмолога, работа 

ФАПов, пенсионного обеспечения, транспорт-

ного сообщения, ЖКХ, ремонтов помещений 

социальной сферы и, плохая или отсутствие 

мобильной связи и Интернета во многих насе-

ленных пунктах, водоснабжение и качество во-

ды в сельской местности, и многие другие.

Так, жители деревни Пронино обратили 

внимание областного депутата на работу 

местной котельной. Она отапливает жилые 

дома и объекты социальной сферы. По 

словам присутствующих на приеме, сразу 3 

котла находятся в неисправном состоянии. 

Жители села Углево попросили А. Н. 

Плюснина решить вопрос с ремонтом крыши 

Углевского ФАПа, а еще попросили поднять 

вопрос о грейдировании дорожной обочины. 

Люди опасаются, что вода, скапливающаяся на 

дороге после дождя, разрушит покрытие. 

С жителми с. Митино и с. Кабаново 

обсуждался вопрос по надбавке к пенсии 

людям, работающим на селе, они считают, что 

несправедливо начисляется гражданам, про-

работавшим на селе в других сферах обслужи-

вания. Депутат рассказал, что министр труда и 

социальной защиты Российской Федерации М. 

Топилин уже дал положительный ответ  по по-

воду пересмотра списка профессий, в соответ-

ствии с которым устанавливается повышение 

размера пенсий гражданам, проработавшим 

в сельском хозяйстве. Это инициатива шла 

от фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

В поселках Красильниково и Лопарево 

жители неоднократно жалуются на порывы 

водопровода и плохое качество воды. По ре-

монту дороги от МОУ Красильниковской ООШ 

до д. Глухово будет написан депутатский запрос 

главе Галичского района, А. Н. Потехину.

Еще один запрос – на имя директора об-

ластного департамента природных ресурсов 

Костромской области – Александр Николаевич  

направит по итогам встречи с жителями 

поселка Россолово. Люди обеспокоены раз-

мыванием песочного берега реки Вёкса.

В ходе личного приема жители сел Каба-

ново, Орехово, Унорож и поселка  Россолово 

рассказали областному депутату, что у них 

плохо показывает цифровое телевидение. Он 

проинформировал о проблеме  начальника 

областного управления цифрового развития, 

который заверил, что вопрос будет решен.

Жители села Михайловского подняли 

вопрос ненадлежащего состояния водопро-

водной сети в селе. В ходе приема областной 

депутат связался с первым заместителем 

главы Галичского района, который пояснил, 

что водопровод в Михайловском – один из 

объектов, который планируется отремонти-

ровать по федеральной программе «Устой-

чивое развитие сельских территорий».

В Березовском сельском поселении депутат 

пообщался с жителями деревни Ладыгино, 

которые переживают отсутствие ФАПа и 

медицинского работника. На этом приеме 

поднимался вопрос о заросших обочинах  до-

роги от села Березовец до села Туровское. 

Родителей учащихся  МОУ Березовской 

СОШ волнует вопрос о необходимости за-

мены аварийного школьного автобуса для 

подвоза детей в школу и обратно. Вопрос о 

неотложном ремонте  Ладыгинского детского 

сада прокомментировала глава сельского 

поселения: « Деньги выделены, подрядчик 

придет ремонтировать в августе месяце».

Проблема  отсутствия мобильной связи в 

деревне сдвинулась с мертвой точки.   Место 

отведено, оборудование уже закуплено. 

Осталось осенью его установить и мобиль-

ная связь, наконец – то появится в домах 

села и близ лежащих населенных пунктах.

 В д. Ладыгино, д. Мелешино и п. Ку-

рьяново постоянно не горит свет в темное 

время суток. По установке светодиодного 

освещения, строительство, ремонт дорог в 

этих населенных пунктах,  плохое качество 

воды, колодцы в ненормативном состоянии.

Жители часто не имеют света из-за от-

ключения электроэнергии с. Муравьище, 

МОУ Березовская СОШ, по ул. Б. Лебедева, 

ул. Советская. Будет направлен запрос дирек-

тору «Костромаэнерго» по обслуживанию на-

селенных пунктов Березовец – Муравьище.

Остро были поставлены вопросы во многих 

населенных пунктах о невыдаче бесплатных 

лекарств диабетикам. По этому вопросу депутат 

напишет запрос директору департамента по 

здравоохранению Костромской области. 

В Сусанинском районе встречи начались 

с жителями д. Медведки,  которые мечтают 

по вопросу газификации своего населенного 

пункта. Депутат поведал и обрадовал граж-

дан, что уже закончено проектирование, 

работа продвигается в сторону реализации 

этого проекта. Жители пожаловались на 

плохое качество питьевой воды, про за-

силье в их местности борщевика, обсудили 

с депутатом, как бороться с этим ядовитым 

многолетним растением, благодарили 

депутата за оказанную помощь и поддержку 

по ремонту дороги, ведущую к кладбищу.

В Ченцовском сельском поселении депутат 

встретился с заместителем главы поселения С. 

Н. Даниловой и активными местными жителями. 

От них было много предложений и пожеланий. 

Главная обида, что при населении в 530 человек 

в их д. Ченцово нового ФАПа не будет, в от-

личии от других населённых пунктов района, 

где населения значительно меньше, но тем не 

менее, там модульные ФАПы строятся…

Вывоз бытовых отходов – повсеместно 

обсуждаемый вопрос, который затронули и 

ченцовцы. К примеру, из деревни Бороду-

лино мусор вывозили с начала года всего 

один раз, поскольку контейнер почти не 

наполняется за все полгода. У кого собствен-

ность в разных местах, то с них взымают 

плату за мусор, как по месту проживания, 

так и по месту снахождения обственности. 

Так же еобходимо сключить начисление 

платы за вывоз ТБО умерших граждан. 

Проблема борьбы с борщевиком для 

жителей тоже важна. Важен вопрос о том, 

почему не устанавливаются для пенси-

онеров льготы на проезд в автобусах по 

территории Сусанинского района?

В Сокирине депутат встретился с заме-

стителем главы поселения С. К. Зайцевой, 

спрашивал у неё о ходе реализации про-

ектов в д. Меленки, на встрече с жителями 

депутат рассказал о положении текущих 

дел в Костромской области. После встречи 

в Доме культуры была у депутата недолгая 

встреча со строителями модульного ФАПа. 

На территории детской площадки он побесе-

довал с детьми. Они уже знают, что вскоре их 

детская площадка благодаря проекту станет 

намного лучше. Кстати, во многих поселениях 

жители жалуются на плохую сотовую связь. 

В Доме культуры состоялась у депутата  с 

местными жителями с. Головинское. Вопросов 

к депутату было немало. Они касались льгот 

ветеранам труда. Хотелось бы жителям, что-

бы был у них фельдшер из молодых кадров. 

Для детского уголка местной библиотеки 

требуется соответствующее оборудование, 

а денег нет. Жители попросили депутата ока-

зать финансовую помощь в этом вопросе.

По программе «Устойчивое развитие 

сельский территорий» в с.  Головин-

ском построят большую спортивную 

площадку, на которой побывал депутат 

Плюснин и оценил ее строительство.

В администрации Андреевского поселения 

состоялась встреча с жителями, которые 

пожаловались на плохое качество сотовой 

связи. К примеру, учителям местной школы 

для ведения электронных дневников не-

обходим хороший, устойчивый интернет. 

Один из вариантов решения этой проблемы 

– установка новейшего усилителя.

В д. Ломышки жители поделились неко-

торыми бытовыми проблемами, высказали 

озабоченность по поводу закрытия в п. Суса-

нино СЭС. В Сумароковской средней школе 

идёт ремонт, как и в других школах нашего 

района. Жители села во время встречи с 

депутатом пожаловались на неустойчивый 

интернет, поделились проблемами ремонта 

в Доме культуры, работы почтового отделе-

ния. Было много бытовых вопросов, которые 

решаемы на местном уровне. Они касались 

бездомных собак, мусорных контейнеров, 

которые фактически установлены чуть ли не 

на проезжей части дороги. На центральной 

улице села не установлены знаки, ограни-

чивающие скорость движения автомобилей, 

указующие на жилую зону, знак «Осторожно: 

дети!». Не везде окошены придомовые тер-

ритории, особенно, где дома бесхозные. 

В районах успешно в этом году продолжает 

работать региональная программа, особенно 

прошли проекты по замене и улучшению водо-

снабжения, благодаря которой жители многих 

сельских поселений получают возможность 

благоустроить территории, улучшить качество 

жизни в своих населенных пунктах. По данной 

программе большую часть финансирования бе-

рет на себя областной бюджет, местный бюджет, 

спонсоры и сами жители и в результате острая 

общественная проблема населения решена 

всеми заинтересованными участниками.

На приемах с депутатом А.Н. Плюс-

ниным люди обращались как с общими 

проблемами, так и индивидуальными. Одни 

вопросы были сняты на приеме благодаря 

консультациям, рекомендациям, которые 

дают возможность повысить правовую 

грамотность населения. Будут написаны за-

просы в департаменты Костромской области, 

главам Галичского и Сусанинского районов. 

Вся поступившая во время приемов инфор-

мация взята депутатом под контроль.

Надежда ПОСПЕЛОВА

ВСТРЕЧИ ДЕПУТАТА С ЖИТЕЛЯМИ ОКРУГА.
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ПАРТИЙНЫЙ КРУГ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ ФРАКЦИИ В ДУМЕ ГОРОДА КОСТРОМЫ ЗА 1-Е ПОЛУГОДИЕ 2019 ГОДА

ПОМОЩЬ ЛЮДЯМ

Состав фракции: Соколов Александр 

Сергеевич, Дюков Андрей Анатольевич.

Соколов А.С., как депутат Думы города 

Костромы, про- должил работу в составе 

двух постоянных городских комиссий 

- по экономике и финансам; 

- по развитию городского хозяйства. 

Продолжил работу в составе ряда 

рабочих групп, комиссий и Советов: 

- рабочая группа по выработке мер, 

стимулирующих сокращение задолжен-

ности за аренду земельных участков; 

- рабочая группа по выработке мер по 

сокращению муниципального долга

-комиссия «По безопасности дорожного 

движения». 

- Совет по предпринимательству при 

Главе города Костромы. 

- как руководитель фракции политиче-

ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Думе города Костромы.

- в составе Совета Палаты депутатов 

политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ. 

Дюков А.А., как депутат Думы города 

Костромы, продолжил работу в составе  

двух постоянных думских комиссий: 

- комиссия по развитию сельского 

хозяйства,

- комиссия по социальным вопросам.

Продолжил работу в трех комис-

сиях при Администрации города:

- городская межведомственная транс-

портная комиссия,

- комиссия по общему имуществу,

- комиссия по вопросам работы регио-

нального оператора,

- антинаркотическая комиссия.

З а  о т ч е т н ы й  п е р и о д  ч л е н а м и 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Думе города Костромы внесены 

предложения по ряду вопросов:

- Уполномоченным органом адми-

нистрации города в сфере контроля за 

производством земляных работ отмечено 

увеличение числа нарушений, связанных с 

несоблюдением сроков проведения работ по 

восстановлению асфальтового покрытия после 

ремонта систем коммуникаций, нарушаются 

требования по качеству асфальтобетонного 

покрытия. С прошлого года депутат Соколов 

А.С. неоднократно выступал с предложением 

о необходимости принятия мер залогового 

характера при выдаче разрешений на произ-

водство ремонтных работ под асфальтовым 

покрытием. С целью проведения публичных 

обсуждений в мае месяце проект данного 

вопроса был размещен на официальном 

сайте администрации города. На одном из 

последних заседаний комиссии по развитию 

городского хозяйства в Правила проведения 

земляных работ на территории города Костро-

мы было предложено включить Положения 

порядка выдачи, продления и закрытия раз-

решения на производство земляных работ на 

территории города. В итоге данная инициатива 

была рассмотрена  и принята в июле месяце 

на прошедшем заседании Думы города.

- Внесено предложение по внесению в 

повестку заседания Думы вопроса о реко-

мендации администрации города Костромы 

по включению бывшей станции юннатов, 

расположенной на улице Мясницкой, 19-а, 

в список озелененных территорий города 

и о создании на указанной территории го-

родского сквера. Все началось осенью 2017 

года, когда был поднят вопрос о включении 

данного объекта в Прогнозный план прива-

тизации муниципального имущества города 

Костромы на 2017 год. На сегодня собраны 

тысячи подписей костромичей о создании на 

этой территории ботанического сада, данная 

территория заброшена, вырубаются деревья, 

разгромлены постройки, а горожане не полу-

чили официального ответа что будет дальше 

с данной территорией. Вопрос депутата не 

был включен в повестку, но итог голосования 

говорит о том, что уже как минимум половина 

депутатов города считают предложенную идею 

справедливороссов целесообразной.

- Написано обращение на имя начальника 

ОГИБДД города Костромы  об исключении из 

маршрутов учебных автомобилей автошкол 

города Костромы участки, где расположены 

учебные заведения, учреждения дополни-

тельного образования и детские сады во 

избежание аварийных ситуаций с участием 

несовершеннолетних, связанное с конкрет-

ным случаем на территории города.

- Реализована инициатива в рамках 

работы в процессе обсуждения «мусорной 

реформы» в нашем регионе. Зимой на 

межведомственном круглом столе, посвя-

щенном проблемам становления «мусорной 

реформы» в нашем регионе, депутатом 

справедливороссом Дюковым А.А. было 

предложено исключить детей многодетных 

семей из тарифа. Данное предложение было 

поддержано Департаментом цен и тарифов, 

а так же Региональным оператором. В ре-

зультате губернатором Костромской области 

было подписано решение об исключении из 

тарифа третьего и каждого последующего 

ребенка многодетных семей, а в нашем 

регионе это более шести тысяч человек.

- Реализована инициатива в целях уве-

ковечивания памяти ликвидаторов и жертв 

Чернобыльской катастрофы. В апреле 

Думой города Костромы было принято и 

тем самым узаконено решение о присво-

ении одному из скверов города Костромы 

имени Героев-Чернобыльцев с установкой 

там памятника всем ликвидаторам и 

жертвам этой техногенной катастрофы. 

- Реализованы инициативы и запро-

сы в рамках работы в Антинаркотической 

комиссии при Администрации города:

1. По предложению организован специ-

альный грант, призванный стимулировать 

работу НКО и граждан, занимающихся 

пропагандой здорового образа жизни и 

патриотическим воспитанием для про-

движения их сайтов в социальных сетях.

2. Поддержано предложение увеличить 

число наглядных агитационных материалов, 

касающихся профилактики потребления за-

прещенных к обороту веществ, включая спайсы 

и электронные сигареты и регулярно снаб-

жать ими все учреждения образования.

- Передана инициатива в Государственную 

Думу. В ходе совместного заседания Думы 

города с депутатом Государственной Думы 

Ситниковым Алексеем Владимировичем 

было озвучено предложение для дальнейшего 

обсуждения его в профильных комитетах Гос-

Думы, которое касается ситуации с природным 

газом в многоквартирных домах (взрывы). 

Оно довольно простое, депутат предложил в 

прибор учета газа встраивать датчик, который 

при определенной концентрации газа пре-

кращает его подачу, а включить его назад 

могут только сотрудники службы газа. 

-Реализованы инициативы и запро-

сы в сфере  дорожного  хозяйства:

1. Принято положительное решение 

по запросу об организации остано-

вочного пункта в районе пересечения 

у л и ц  Б е л е н о г о в а  и  З а в о л ж с к о й .

2. Поддержано предложение по обеспе-

чению взаимосвязи медицинских пунктов, 

проводящих предрейсовые осмотры води-

телей. Данная мера исключит возможность 

работы водителей сверх норматива.

3.  Отремонтировано и приведено 

в нормативное состояние дорожное 

покрытие и колодезные люки на не-

скольких улицах города Костромы.

Участие членов фракции в следую-

щих мероприятиях:

- Восьмое городское первенство по 

оздоровительному бегу на лыжах на кубок 

Думы города Костромы, прошедшее в феврале 

месяце среди учащихся общеобразовательных 

школ. Команды юношей и девушек депутата 

Соколова А.С. заняли почетные призовые 

места в разных возрастных категориях.

- В марте приняли участие в Открытом 

турнире по художественной гимнастике, в 

котором было 460 участников. В Кострому 

приехали ребята из Москвы, Санкт–Петер-

бурга, Новосибирска, Ярославля, Подмо-

сковья, всего учувствовали 22 команды.

- Участие в апрельских дебатах, прошед-

ших в Костромском региональном отделении 

прошли на тему «Перспективы объединения». 

Участвовали активные члены партии, депу-

таты областной Думы и городской Думы.

- Участие в праздничном параде 1 Мая и 

в День Победы.

- В организованном митинге в мае месяце, 

темой которого стала культура в городе Ко-

строме. Основными вопросами стали переезд 

костромского музыкального колледжа из 

исторически значимого здания на улице Сима-

новского и вандализм на территории закрытой 

станции юннатов на улице Мясницкой.

- Выступление Соколова А.С. в форуме 

на тему «Власть и бизнес», прошедшем в 

конце мая и организованном партией СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Костроме.

- В июне месяце состоялся товарище-

ский матч сборной команды Областной 

Думы, Думы города и Совета федерации от 

Костромской области с представителями 

неблагополучных семей и детского дома.

Региональным отделением в День соци-

альной справедливости была организована 

акция-флешмоб против мусорной реформы в 

городе Костроме и Костромской области.

Депутатами Думы города малоимущим 

костромичам были подарены приставки к 

цифровому телевидению, оказана помощь 

покупкой канцелярских товаров в детский дом 

поселка Караваево Костромского района.

Члены регионального отделения и депутаты 

города Костромы приняли участие  в очередном 

февральском Съезде партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, который состоялся в Москве. 

Соколов А.С., как член Совета Палаты 

депутатов политической партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,  принял участие 

в очередных рабочих совещаниях, ко-

торые прошли в отчётном периоде.

Члены фракции принимали участие в 

заседаниях Совета и Бюро Совета регио-

нального отделения политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Костромской 

области, в заседаниях Совета Местного 

отделения, в собраниях, организован-

ных Центром защиты прав граждан.

Депутатами Думы города организован 

прием граждан, сделаны депутатские запро-

сы в различные инстанции, с целью защиты 

прав и законных интересов жителей. Про-

ведена разъяснительно-информационная 

работа, в том числе с целью повышения 

юридической грамотности населения, в 

основном касающаяся вопросов ЖКХ.

  Руководитель фракции 

политической партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в Думе города Костромы

Александр СОКОЛОВ

В рамках работы депутатом муниципаль-

ного округа г.Кострома мне часто поступают 

обращения, касающиеся дорог и качества 

обслуживания жителей перевозчиками. Многие 

из них мне удалось решить, так например, по 

моему обращению был отремонтирован  про-

валенный более чем на десять сантиметров  люк, 

на пересечении двух главных автомобильных 

артерий города улиц Никитская и Ивана Су-

санина, что неблагоприятно сказывалось на 

безопасность движения на данном участке.

В ходе работы в городской межведомствен-

ной транспортной комиссии при Администрации 

города Костромы мной было предложено:

-  постоянно выявлять и оснащать оста-

новочные пункты общественного транспорта  

информационными табличками с указанием 

маршрута и расписанием движения через него; 

- усилить контроль ежедневного медицинского 

осмотра водителей и обеспечить взаимосвязь 

медпунктов производящих осмотр перед 

выездом на маршрут. Данная мера исключит 

возможность работы водителей сверх норма-

тива, что несомненно снизит уровень ДТП;

- наносить на борте каждого транспортного 

средства перевозящих пассажиров надпись 

«Если я нарушая ПДД звони по номеру…».           

Все указанные предложения были под-

держаны администрацией  и приняты к ис-

полнению, а некоторые (касается надписи на 

бортах перевозчиков) находятся на согласо-

вании номера, который будет там указан.

Также напоминаю о горячей линии по качеству 

обслуживания перевозчиками  на которую может 

позвонить каждый по телефону 42-43-48 Управле-

ние городского пассажирского транспорта. Сде-

лайте свой вклад в процветание Костромы!

Я продолжаю работу в целях улучшения 

качества жизни жителей нашего города и 

провожу личный прием граждан по любым 

вопросам каждый второй и четвертый 

вторник месяца по адресу г.Кострома, ул. 

Голубкова д.6 кабинет 113 с 11:00 до 12:00.

Депутат Думы города Костромы  

Андрей ДЮКОВ.

   ФРАКЦИЯ СР

   ИНИЦИАТИВА

№2 (88), 15 августа 2019 года
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НАША ГА ЗЕТА НА САЙТЕ: W W W. SOKOLOV.INFO

ДЕЛА И ЛЮДИ

НЕРЕХТЧАНЕ ДОСТОЙНЫ ЛУЧШЕЙ ЖИЗНИ!   ВЫБОРЫ

Виктор Леонидович Московкин – 
человек неравнодушный, сердцем 
болеющий за родную Нерехту. Зем-
ляки хорошо его знают и уважают как 
принципиального депутата Нерехтского 
Совета депутатов, председателя 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Нерехтском районе. А совсем 
недавно Виктор Леонидович выдвинул 
свою кандидатуру на дополнитель-
ные выборы депутата Костромской 
областной Думы шестого созыва по 
одномандатному избирательному 
округу № 8. Зачем? Прочитайте эту 
статью - и от него самого узнаете, 
почему Московкину важно отстаивать 
интересы нерехтчан в региональном 
з а к о н о д а т е л ь н о м  с о б р а н и и .

1. Начать надо со здоровья!
Основной и самый главный вопрос для 

любого человека – это здоровье. Судите 
сами. Проблем вокруг нас много: дороги, 
мусор, ЖКХ и прочая и прочая. Но, не 
имея здоровья, многие из нас могут и не 
дотянуть до решения этих проблем.

В газете «Нерехтская правда» (№ 8 
(15823) от 1.02.2019 г.) была опубликованы 
сведения о том, что показатель смерт-
ности населения от злокачественных 
новообразований в Нерехте и Нерехт-
ском районе в 2018 году составил 176 
случаев на 100 тысяч населения. По 
данным международного агентства по 
изучению рака в РФ этот показатель еще 
выше: 119 случаев на те же 100 тысяч 
населения. А по сути, и без проведения 
какой-либо статистики нерехтчане не по-
наслышке знают про сложную ситуацию 
с онкологическими заболеваниями.

В чем же причина, того, что онко-
логия так свободно распространилась 
на нашей земле, и уносит сотни жиз-
ней нерехтчан? Считаю, виной тому 
- сразу несколько причин, с каждой 
из которых нужно разбираться. 

Во-первых, это мусорная свалка 
«Каменка» в непосредственной близости 
от Нерехты. Согласно исследованиям, му-
сорные полигоны, расположенные вблизи 
населенных пунктов, опасны для здоровья 
их жителей. Разлагающиеся отходы вы-
деляют вредные канцерогенные газы, а 
жидкие выделения проникают в грунтовые 
воды, которые затем попадают в водоза-
боры и оттуда с водопроводной водой - ко 
всем нам с вами. Расположение «Каменки» 
- это уже сама по себе катастрофа!

В связи со свалкой возникает и другой 
вопрос: откуда берется в таких объемах 
мусор на нашем полигоне, если при по-
явлении регионального оператора весь 
собираемый мусор увозится на мусоро-
сортировочный завод в Кострому?  Объем 

собираемого за сутки по Нерехте мусора 
не превышает двух машин. При этом горы 
мусора на полигоне «Каменка» растут на 
глазах. Антисанитария, бесконтрольное 
сваливание отходов - с этим нужно срочно 
разбираться и принимать меры! 

Во-вторых, задумаемся, насколько 
качественную питьевую воду мы по-
лучаем из водопроводов в наших жилых 
домах. И, конечно же, необходимо исклю-
чить подачу воды по асбестовым трубам, 
если таковые имеются. Ведь асбест 
- известный канцероген, опасный своим 
воздействием на здоровье человека. 

В-третьих, можем ли мы с уверен-
ностью утверждать, что предприятия, 
расположенные в Нерехтском районе, 
не сливают в реки токсичные отходы, 
или что нет от них выбросов запре-
щенных веществ  в атмосферу?

Не далее, чем прошлым летом жителей 
Нерехты и Нерехтского района встревожи-
ла информация о массовой гибели рыбы 
на реке Солонице. Люди были серьезно 
обеспокоены за свое здоровье: вдруг вода, 
зараженная каким-то химикатом, загубив-
шим рыбу, попадет в водопроводные сети?  
Тогда был нанесен, без преувеличения, 
огромный экологический ущерб. Только с 
поверхности реки сотрудники Рыбнадзора 
собрали более ста килограммов погибших 
окуней, щук, лещей и судаков. На дне по-
гибшей рыбы было еще больше, и общий 
итог составил более четырех тонн рыбы. 
Кто это сделал, до сих пор неизвестно, 
и окончательная точка в данном деле не 
поставлена. По каким причинам? Нерехт-
чанам остается только догадываться…

На таком фоне особенно актуальным 
оказывается вопрос о том, по каким 
причинам происходит сокращение 
численности населения  в наших 
краях. Статистика ужасает: по данным 
за 2018 год, в Нерехте и Нерехтском 
районе родилось 267, а умерло 543 
человека. Смертность в два с лишним 
раза превышает рождаемость!..

2.  Нет – заоблачным платежкам!
Не только местные жители, но и 

вся область в курсе, что нерехтчане 
оплачивают  жилищно-коммунальные 
услуги по одним из самых высоких 
тарифов. Причем нерехтские расценки 
«переплюнули» прейскуранты на ЖКУ 
не только в Костромской области, но 
и  в целом ряде соседних регионов.

У человека, не владеющего ситуа-
цией изнутри, может сложиться впе-
чатление, что это потому, что уровень 
доходов местных жителей гораздо 
выше общероссийского. И у каждого 
нерехтчанина в огороде размещена 
как минимум одна нефтяная вышка.

На самом деле все, разумеется, не так. 
При весьма скромных заработных платах 
жителям Нерехтского района выставляют-
ся в квитанциях за жилищно-коммунальные 
слуги баснословные суммы. Вот пример: 
за квартиру площадью 63 кв.м. насчитано 
11237 рублей 53 копейки! И как прикажете 
жить, отдавая за жилье до 80% от зарпла-
ты ? А ведь под более высокие платежи 
попадают жители двухэтажных домов (а 
это, в основном, ветхое жилье), у которых 
и без того достаток ниже среднего.

Другая сторона проблемы – обще-
жития, находящиеся на территории 
муниципального образования. Нужно 
сначала привести их в нормальное 
(нормативное) состояние для прожива-
ния граждан, а уж потом и выставлять 
космические счета на оплату услуг.

Есть ли из ситуации с запредельными 
платежками выход? Считаю, что есть. 
Нужно детально разбираться со счетами 
и приводить их в адекватную норму. Оплата 
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жилищно-коммунальных услуг должна быть 
доступной и адаптированной к местным 
зарплатам и условиям проживания. 

3. Пока беда не накрыла дворец 
культуры с головой…

Невозможно не обратить внимание на 
содержание единственного в городе 
дворца культуры «Юбилейный». До 
какого состояния надо было его до-
вести, чтобы рухнула бетонная часть 
входной группы! Обрушение произошло 
через день после того, как в ДК прошло 
празднование Дня работника культуры, на 
который съехались гости со всей области. 
А среди них, в основном, были дети. Чудом 
удалось избежать страшной трагедии...

Это происшествие не на шутку встре-
вожило нерехтчан.  После обрушения 
глубокая яма образовалась в одной 
из плит у главного входа в популярное 
городское учреждение.  Страшно стано-
вится водить детей во дворец культуры.

И этот случай - не единственный в 
этом роде. В феврале 2013 года дворец 
культуры «Юбилейный» уже «прогремел» 
на всю область. Тогда в концертном зале во 
время циркового представления с потолка 
сорвалась плитка и упала на женщину, 
которая чудом успела прикрыть ребенка, 
сидящего на ее руках.  По требованию 
прокуратуры зал закрыли до окончания 
ремонтно-восстановительных работ.

Есть в народе пословица «Бог любит 
троицу»… Чтобы не доводить до беды, 
не дожидаться третьего происшествия, 
нужно срочно обследовать все здание 
дворца культуры «Юбилейный» на со-
ответствие правил и норм технической 
эксплуатации, провести экспертизу 
и все выявленные опасные моменты 
устранить. Ведь нет ничего дороже 
здоровья и жизни наших с вами детей!

4. Странная мусорная математика
Не открою Америку, если скажу, 

что мусор - это одна из самых злобод-
невных и наиболее обсуждаемых тем у 
нерехтчан. Чтобы так умудриться раз-
делить и запутать людей, нужен талант.

Через местное СМИ жители неодно-
кратно обращались к местной власти с 
волнующими их вопросами. Люди пыта-
лись выяснить: прежде, чем заключать 
договоры с жителями и выставлять им 
значительные суммы в квитанциях, не 
должна ли была администрация подго-
товить все необходимые контейнерные 
площадки и обустроить их согласно 
правилам (СанПиН), а не пристроить их 
в хаотичном порядке прямо на земле.

Жители надеялись, что при суще-
ственном повышении цены на услугу по 
накоплению и вывозу мусора должно 
вырасти и качество предоставляемой 
услуги.  Не тут-то было! Надежда 
осталась только в мыслях нерехтчан. 

Да и с самими «мусорными» тарифа-
ми получилось все шиворот на выворот. С 
1 декабря 2018 г. на территории  Нерехты 
начал работать региональный оператор 
по сбору и вывозу твердо-бытовых от-
ходов, для которого  постановлением 
департамента ГРЦиТ Костромской области 
№  13/298 от 25.10.18г. были утверждены 
нормативы накопления ТКО для жителей 
многоквартирных домов – 0,18 куб.м ., 
а для жителей частного сектора – 0, 24 
куб.м. на человека. Это привело к тому, 
что жители многоквартирных домов 
оплачивают 104,79 руб. с человека, а 
жители частного сектора - 139,7 руб. с 
человека. Это притом, что владельцы 
частных домов в отличии от собственников 
жилья в многоквартирных домах пище-
вые отходы утилизируют у себя дома в 
компостных ямах и на земельном участке, 
превращая их в удобрение, а бумажные 

отходы сжигают. И где справедливость?
Нет ее и в другом «мусорном» вопро-

се. Как новорожденный ребенок может 
производить мусора столько же, как 
взрослый человек? Естественно, любой 
здравомыслящий человек ответит, что 
никак, и такого быть не может. Но в Нерехте 
не только взрослое население, но и детей 
разделили на «черных» и «белых». Если 
младенец живет в многоквартирном доме, 
то за него нужно платить по 104,79 руб., а 
если его поселили в частном секторе, за 
его «мусор» родители должны выклады-
вать по 139,7 рубля ежемесячно. Неужто 
частный дом способствует тому, чтобы 
грудничок производил мусора больше, 
чем проживающий в многоквартирном 
доме? Какими критериями при установке 
подобных тарифов руководствовался 
департамент ГРЦиТ Костромской об-
ласти, остается только догадываться.

Но смиряться с таким раскладом 
нельзя! С нашей стороны были письмен-
ные обращения по данному вопросу в 
администрации Костромской области, 
а также в управление Федеральной 
антимонопольной службы по Костром-
ской области. Назвать ответом то, 
что мы получили, невозможно. Это 
больше похоже на банальные отписки.

На данный момент членами партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ организова-
на встреча с депутатами Костромской 
областной Думы. К решению данного 
вопроса подключился и региональный 
Центр по защите прав граждан СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. О том, как будут 
развиваться события далее, мы обяза-
тельно проинформируем нерехтчан.

5. Делают, вроде, для людей,  а 
получается – для галочки?

Своеобразно интерпретируют власти 
Нерехты понятие «народные инициати-
вы». Если инициативы народные, стало 
быть, исходить они должны от народа.  
Должны, но по факту администрация сама 
предлагает жителям несколько готовых 
вариантов, из которых нужно выбрать 
один. И ни о каких-либо изменениях, 
внесении конструктивных предложений 
о том, как видят решение проблемы и чего 
хотят жители, речи, увы, не может быть. 

А что, спрашивается, плохого, когда 
жители проявят инициативу и примут 
участие в обсуждении того или иного 
проекта? Ведь основной целью является 
более эффективное использование 
денежных средств и более практичный 
и конструктивный конечный результат. 
Считаю, что перед заказом какого-либо 
муниципального проекта нужно соби-
рать инициативную группу и обсуждать, 
как это видят нерехтчане и чего хотят.

Только такой подход к делу может 
уберечь от неоправданных трат и по-
мочь в достижении положительных 
результатов. Ведь задача заключается 
не в том, чтобы просто что-то сделать и 
освоить выделенные средства. Важно, 
чтобы сделанное приносило макси-
мальную пользу и радовало жителей. 

Примеров на эту тему можно привести 
несколько, но хочу остановиться на проекте 
благоустройства Базарной площади. Суть 
ее осталась только на бумаге, а на деле 
получилась облагороженная территория, 
вымощенная тротуарной плиткой, с лавоч-
ками и клумбами. Да, это хорошо! Но полу-
чили мы то же самое, что и через дорогу, на 
расстоянии нескольких десятков метров. 
А где разместить предприимчивых людей, 
которые вынуждены продавать грибы, 
ягоды, лук, чеснок, картошку и прочее на 
перевернутых ящиках у магазинов? Этим 
вопросом, похоже, власти не озадачились…
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Создается впечатление, что адми-
нистрации проще гонять людей от 
магазина к магазину, чем обустроить 
и предоставить нормальные места для 
реализации их продукции, которая поль-
зуется большим спросом у нерехтчан, 
так как она «свойская», выращенная 
своими руками. Базарная площадь 
и должна была стать таким местом.

Еще в старые времена Базарная 
площадь находилась на этом же месте. 
Сюда съезжались повозки с различными 
товарами, шла бойкая торговля. Куда и 
как съезжаться сейчас автофургонам для 
участия, например, в сельскохозяйствен-
ной ярмарке, непонятно.  Почему 
н е л ь з я  б ы л о сохранить традицию и 
сделать настоящую базарную площадь? 
Вариантов решения такой задачи немало: 
например, с использованием элементов 
сборно-разборных конструкций или 
одного большого двухскатного навеса. 

Ведь базарная площадь - это и стра-
тегическое место, удобное для туристов. 
Посещая наш город, они зачастую обеда-
ют в кафе с красивым названием «Старый 
центр», которое находится практически 
на самой Базарной площади. Здесь, 
на площади, они могли бы приобрести 
много интересных и полезных товаров: 
сувенирную продукцию, сборники стихов 
о Нерехте, вещи ручной работы с лого-
типами и вышивкой бренда Нерехты, 
отведать кваса, меда с медовухой, 
сыра, ягод. А кто пробовал рыбу своего 
копчения или мясо копченое? Пальчики 
оближешь! В ход бы пошли домашние за-
готовки с джемом, вареньем, огурчиками, 
помидорчиками, компотами и другими 
вкусняшками. А на банки можно наклеить 
этикетки «С любовью от Нерехты». Народ 
у нас не ленивый и на выдумку талантли-
вый. Соседний Плес обзавидовался бы!

Рядом с площадью находится и 
старинное здание – памятник архи-
тектуры «Лавка Мешалина». В ней 
можно организовать музей. Думаю, 
если кинуть клич, люди откликнутся 
и стащат туда старые сундуки, утюги, 
прялки, самовары и прочую утварь. И 
будет местечко для туристов не хуже, 
чем в ярославском городке Мышкине.

Вот это и была бы настоящая базарная 
площадь. Жизнь бы тут кипела! И все по-
тихонечку потянулись бы сюда. А петь, 
плясать, проводить мероприятия надо 
в городском парке, который тоже стоит 
развивать. На данный момент состояние 
парка оставляет желать много лучшего. 
Часть его еще как-то задействована 
и функционирует, а другая заросла 
кустарниками, травой и деревьями. 

23 марта 2019 года был проведен 
опрос граждан о том, какую из зон парка 
им. Ленина они хотели бы благоустроить 
в первую очередь для включения в заявку 
на областной конкурс общественных 
инициатив в 2020 году.  Мы высказывали 
свою позицию, что к данному шансу надо 
подходить конструктивно и попытаться 
использовать его на все 100%, то есть 
не дробить парк на зоны и ждать опять 
десятилетиями, а готовить заявку для 
участия в областном конкурсе, вклю-
чая все пять предложенных пунктов:

1. Центральная алея.
2. Детский развлекательно-спор-

тивный комплекс.
3. Зона тихого отдыха и прогулок.
4. Зона активного отдыха и экс-

тремальных видов спорта.
5. Зона проведения культурно-мас-

совых мероприятий.
Каждая общественная зона должна 

быть продумана и согласована с жи-
телями и должна быть использована 
по своему назначению. Мы считаем, 
что нужно создавать не видимость, а 

доводить для наших жителей готовый 
и качественный комплекс. Поэтому 
23 марта мы голосовали за все пред-
ставленные пункты. Это было нашим 
мнением и гражданской позицией.

6.Остановите воду!
Одним из основных и важных во-

просов для жителей как частного 
сектора, так и многоквартирных домов 
Нерехты, является состояние лив-
невых канализаций и сточных канав.

На многих придомовых территориях 
в весеннее время и после выпадения 
обильных осадков скапливаются огром-
ные лужи, которые в некоторых местах 
даже невозможно обойти. Большой урон  
без отводных канав, которые должны обе-
спечивать сбор и пропуск поверхностных 
и грунтовых вод, получает дорожное по-
лотно и тротуары. В местах, где дорога 
выше уровня домов и не прокопаны вдоль 
дороги сточные канавы, идет подтопле-
ние жилых домов. Зачастую, пока люди 
бегают в администрацию и добиваются 
каких-либо действий, вода затапливает 
подвалы домов. Сколько можно вытаски-
вать из подвалов свое добро и запасы, 
выращенные на своих участках? А ведь 
для многих при их невысоких зарплатах 
это основной годовой продуктовый запас. 

Считаю, что нужно предусмотреть 
в бюджете денежные средства на 
ближайший год и вплотную заниматься 
решением данной проблемы, а не до-
жидаться следующих подтоплений, 
которые практически неизбежны. 

7. Адекватный подход к малому 
бизнесу – путь к развитию страны

Предпринимателей, то есть людей, 
осуществляющих какую-либо деятель-
ность в нашем городе и районе, наберется 
не так уж много. Скорее всего, большая 
часть ассоциирует себя с самозанятыми 
людьми, исходя из объемов реализуе-
мой продукции, в связи с небольшой 
численностью населения и низкой по-
купной способностью населения. А если 
учесть всю нагрузку, которая сейчас 
легла на их плечи, то выживших можно 
уверенно заносить в «Красную книгу». 

Серьезная проблема для них -  все 
эти новые поборы, кассы. Малый 
бизнес в отличие от крупных предпри-
нимателей далеко не всегда может 
включить эти затраты в цену товара и 
переложить их на покупателя, особенно 
в условиях падающего спроса. Платить 
за  все приходится из своего кармана. 

Предприниматели – инициативные, 
ответственные и неглупые люди. Они 
прекрасно понимают, что должны пла-
тить налоги со своей деятельности. А 
чтобы была нормальная собираемость 
налогов, в том числе и в местный бюд-
жет, налоги должны быть адекватными. 
Пусть не все, но хотя бы те, которые 
зависят от местной власти и депутатов. 
Поэтому при принятии депутатами 
ставки налога на имущество я голосовал 
за 0,5%, а не за грабительские 1,5%.

Мы не должны забывать о той важной 
роли, которую играет малый и средний 
бизнес в экономической и политической 
составляющей страны. Нефть и газ 
имеют свойства заканчиваться, а стра-

не надо за счет чего-то развиваться. А 
малый и средний бизнес являются тем 
самым инструментом для развития.

Считаю, что местной власти и 
предпринимательскому сообществу 
всегда нужно находить компромисс. 
Мы все делаем одно большое дело, 
т о л ь к о  н е м н о ж е ч к о  п о - р а з н о м у.

8. Местное самоуправление 
должно работать!

Я стоял у истоков развития в Нерехте 
ТОС - территориального общественного 
самоуправления. Его ячейки - окружные 
комитеты - организовались в городе в 
2007 году по рекомендации «сверху» в 
соответствии со знаменитым Федераль-
ным законом № 131. В решении Совета 
депутатов Нерехты от 25.01.2007 г. №149 
было сказано, что ТОСы «создавались в 
целях активации жителей Нерехты для 
самостоятельного и под свою ответствен-
ность осуществления собственных ини-
циатив по вопросам местного значения». 

В течение четырех лет работы велись 
по многим направлениям: чистоте тер-
риторий, правопорядку, материальной 
помощи инвалидам и престарелым и в 
оформлении документов, отдыху молоде-
жи и детей. Я принимал прямое участие 
в этих мероприятиях. Наш окружной ТОС 
№2в г. Нерехта, представителем которого 
я являюсь и сейчас, в тот период был в 
числе передовых по всем показателям.

Но главной цели активизации соб-
ственных инициатив жителей мы не до-
бились и до настоящего времени. Более 
того, она со временем начала снижаться. 
Причин тут несколько. Но основная, на 
взгляд нашего комитета, одна: не при-
водится в действие администрацией и 
Советом депутатов пункт Устава ТОС 
2.2.5 «об участии в рассмотрении и 
выработки  решений органов местного 
самоуправления в случаях, когда они 
затрагивают интересы жителей под-
ведомственных территорий ТОС». А это 
касается практически всех аспектов 
жизни населения данных территорий. 

Члены ТОС не привлекались и не 
привлекаются к работе комиссии адми-
нистрации города, будь то санитарные, 
земельные, по правопорядку и т.д. А ведь 
в этом - наработка авторитета членов ТОС 
у населения, уважения друг к другу. Люди 
могли бы первоначально обращаться 
по месту жительства в ТОСы, а уже по-
том - по инстанциям. Уменьшилось бы 
количество ходоков в администрации всех 
уровней, что само по себе немаловажно.  

Игнорированием этого пункта Устава 
ТОС  рвется связь исполнительной власти  
с общественным самоуправлением. 
Странное несоответствие получается с 
ФЗ-131, который, на наш взгляд, подраз-
умевал совершенно противоположное.

Вторая по значимости причина 
- финансовая. Мы считаем что надо 
предусматривать в бюджете города 
небольшую статью затрат на поддержку 
окружных комитетов ТОС в части закупки 
канцелярских товаров и премирования 
активистов. Надо дать возможность 
изыскивать ТОСам варианты самофинан-
сирования, не исключая пожертвования и 
безвозмездной помощи, напрмер: выдача 
справок населению окружным комитетом 
по составу семьи, выписок из домовых 
книг, справки на продажу продуктов с 
собственного сада-огорода. Постановле-
ние правительства №713 от 17.07.1995 г. 
позволяет это сделать, особенно с учетом 
жителей частного сектора. Но и здесь без 
участия органов местного самоуправле-
ния администрации города не обойтись.

При устранении этих и других, менее 
важных, причин у жителей территорий 
ТОС появится больше возможностей 
принимать участие в управлении своей 

территорией. Вновь появится чувство 
общности и причастия всех к общему 
делу, которое со временем было утеряно. 
А далее и к выборам всех уровней отно-
шение изменится, заработает механизм 
истиной демократии, к чему стремится 
все наше российское общество.

Только вместе можно навести 
порядок в  нашем общем доме!

Вопросов в нашей жизни много, и все 
они требуют рассмотрения и безотлага-
тельного исполнения: и предоставление 
бесплатных лекарств, и восстановление 
хотя бы одного детского оздоровитель-
ного лагеря, и работа управляющих ком-
паний, и приведение в порядок колодцев, 
которые являются резервом при перебоях 
в подаче воды, и канализация частного 
сектора, где жители с отстойниками опла-
чивают ту же услугу по водоотведению 
почти в 10 раз больше, и восстановление 
тротуарной сети и дорог именно в частном 
секторе. Проблемы Нерехты и Нерехт-
ского района можно перечислять долго.

Но было бы  несправедливо умолчать 
о том, сколько сделано в нашем городе 
за последние годы. Это шикарный кино-
театр «Россия», появление новых музеев, 
обновленный стадион «Старт», совре-
менные детские площадки в районах, 
отремонтированные спортзалы, замена 
центрального водовода, который был еще 
в асбестовом исполнении, радующая глаз 
набережная в центре города, ремонт 
дорог и многое другое. Только слепой 
не увидит, как преобразился город.

А то, что в сторону местной власти 
направлена определенная критика, так 
на то она и власть. Власть не должна 
быть глухой, и если она «здоровая», то 
должна и критику принимать адекватно. 
После чего делать работу над ошибками 
и двигаться дальше. Цели и задачи у 
нас общие, и только вместе, сообща 
можно добиться чего-то стоящего. А 
просто критиковать и ничего не де-
лать  - не наше кредо, это удел слабых.

Я много лет руковожу Нерехтским 
отделением партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в Костромской области. 
Считаю, что областная дума должна 
формироваться по принципу современ-
ной многопартийности, чтобы депутаты 
в ней были представлены из разных 
партий и в примерно одинаковом коли-
честве. При преобладании большинства  
какой-то одной из политических партий, 
всегда будет лаббирование интересов 
и прав, что называется, в одни ворота. 

Плюс многопартийности в том, что 
именно это делает Думу представи-
тельным органом, где идет обсуждение 
жизненно важных вопросов. При этом ре-
гиональное заксобрание должно работать 
оперативно, эффективно и качественно. 

Уважаемые земляки! Настает ответ-
ственный момент, когда мы с вами должны 
нести ответственность за свое решение  
перед своей совестью, историей и 
будущим нашей жизни и жизни города. 
Только придя на выборы, мы можем вы-
разить свое мнение и чего-то добиться.

Давайте не будем пассивными, чего 
так хотят власть имущие! 

Придем все дружно 8 сентября на 
выборы и покажем, кто в доме хозяин!

С уважением, 
депутат Совета депутатов 

Московкин В.Л.

Оплачено из избирательного фонда кан-

дидата Московкина Виктора Леонидовича, 

учавствующего на дополнительных выборах 

депутата Костромской областной Думы 

шестого созыва по одномандатному избира-

тельному округу №8, назначенных на Единый 

день голосования «08» сентября 2019 года.
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КАК ПОЛУЧИТЬ НАЛОГОВЫЙ ВЫЧЕТ ПО РАСХОДАМ 
НА ПОКУПКУ ЛЕКАРСТВ

«В трудное время рядом с 
тобой!» - с жтим лозунгом вна-
ш а  п а р т и я вышла в народ в 
2 0 1 5  г о д у.                         Сейчас я считаю 
необходимым придать новый им-
пульс этому лозунгу. Быть рядом 
с людьми, быть среди людей и 
сейчас продолжает оставаться 
основной целью всей партийной 
работы на местах.

В предыдущем номере нашей 
газеты (№1/87 от 25 июня) я рас-
сказал о целях и задачах Фонда 
«ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН» и 
повседневной деятельности нашего 
Центра в г. Костроме, располо-
женного по ул. Советской – 97.

 Принципиальное отличие наших 
Центров справедливости -  здесь 
мы не только оказываем бесплатную 
юридическую помощь, причем, часто 
немедленно; мы учим людей, как 
защищать свои права – перед рабо-
тодателем, управляющими компани-
ями, чиновником любого уровня.

Так сложилось, что основ-
ная тема, с которой к нам люди 
идут – это вопросы в сфере ЖКХ 
(около 70% обращений). Но есть 
обращения, связанные с недоста-
точно качественным медицинским 
обслуживанием и лекарственным 
обеспечением. Так как многие 
лекарства стоят далеко недёше-
во и наши граждане вынуждены 
платить немалые суммы из своих 

скромных доходов. Поэтому считаю 
необходимым дать разъяснения как 
с 2019 года изменились правила 
получения налогового вычета по 
расходам на покупку лекарств. 

      Раньше вычет можно было 
получить при покупке лекарств 
из перечня, утвержденного По-
становлением Правительства РФ 
19.03.2001 № 201. Теперь можно 
вернуть 13% от стоимости любых, 
выписанных врачом лекарств. 
Сумма вычета 120 тысяч рублей 
— максимальная сумма затрат на 
лечение и покупку медикаментов, 
с которой можно получить налого-
вый вычет 13%.  А это значит, что 
пациент может выручить не более 
15600 рублей в год. Но, согласи-
тесь, сумма весьма существенная. 
Особенно для человека, страдаю-
щего тяжелой формой заболевания, 
который тратит на здравоохране-
ние львиную долю доходов.

 Получить деньги можно двумя 
способами: 

1. Через налоговую. Для этого 
нужно подать декларацию 3-НДФЛ 
и подтверждающие документы 
(рецепт с пометкой для налоговых 
органов, кассовые чеки) после 
окончания года, в котором были при-
обретены лекарства. Обратиться за 
вычетом можно в течение трех лет со 
дня окончания года, в котором воз-
никло право на вычет (приобретены 
лекарства). Вычет приходит нало-
гоплательщику через месяц после 
камеральной проверки указанных в 
декларации данных и поданных с ней 
документов. Сама проверка прово-
дится на протяжении трех месяцев 
с момента подачи документов. 

2. Через работодателя. Полу-
чить налоговый вычет, не дожидаясь 
окончания года, можно через рабо-

тодателя. Для этого нужно получить в 
налоговой уведомление о подтверж-
дении права на социальный налого-
вый вычет (выдается в течение 30 
календарных дней со дня обращения 
в налоговый орган). Уведомление по-
дать в бухгалтерию по месту работы 
с заявлением. К заявлению должны 
прилагаться документы, подтверж-
дающие право на вычет (рецепт с 
пометкой для налоговых органов, 
кассовые чеки). Работодатель не бу-
дет удерживать НДФЛ из зарплаты, 
пока работник не получит весь вычет.   
Подтверждающие документы для по-
лучения налогового вычета пациент 
должен иметь на руках заполненные 
врачом рецепты с указанием того, 
что они выписаны для налоговой, 
и платежные документы (кассовые 
чеки, приходно-кассовые ордера, 
платежные поручения и т.п.). Можно 
вернуть часть стоимости лекарств, 
приобретенных для собственного 
лечения, лечения супруга, родите-
лей или детей в возрасте до 18 лет. 
Если медикаменты приобретались 
для лечения жены или детей, то к 
указанному выше пакету докумен-
тов потребуется приложить копию 
свидетельства о браке, о рождении 
детей. Если они были куплены для 
родителей, то потребуется соб-
ственное свидетельство о рождении.   
Обратите внимание, что в рецептах 
названия препаратов отображаются 
на латинице, а способ применения 
лекарства должен быть обязательно 
указан на русском языке, причем 
недопустимы общие фразы типа 
«внутреннее». Допускается выписка 
лекарств лишь на рецептах, оформ-
ленных на бланках № 148-1/у-88, 
№ 107-1/1, № 148-1/у-04 (л) или № 
148-1/у-06 (л). Врачи при выписке 
рецептов соблюдают порядок, про-

писанный в приказе Минздрава от 
20.12.2012 № 1175н. Рецепты могут 
быть изготовлены на компьютере. 
Вносить правки в рецепты нельзя 
— в случае допущенной ошибки 
лучше заполнить новый рецептурный 
бланк. На заполненном рецептурном 
бланке слева вверху должен стоять 
штамп медучреждения с указанием 
всех его контактных данных. Кстати, 
налогоплательщик может получить 
налоговый вычет на лечение и с сум-
мы, превышающей 120 тысяч рублей. 
Это возможно при прохождении до-
рогостоящего лечения. Подробнее о 
таком лечении можно узнать на сайте 
федеральной налоговой службы. 

Центры защиты прав граждан 
– работающая программа пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Инструмент для формирования 
активного гражданского общества. 
Большинство партий занимается от-
кровенным популизмом и активизи-
руются только накануне выборов. 

У СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ 
другой путь – мы создаем работа-
ющие программы – такие как сеть 
Центров защиты прав граждан. 
Мы рассматриваем людей не как 
«электорат», а как инициативных, 
неравнодушных, активных граждан, 
создающих новое гражданское 
общество. Вот почему с нашей 
позицией согласен Президент 
Владимир Владимирович Путин, 
который в 2014 году поддержал 
идею Сергея Михайловича Миро-
нова по открытию таких Центров. 

Руководитель костромского 
филиалаФонда  «Центр  за-
щиты  прав  граждан», депутат 
Костромской областной Думы

 Дмитрий БОДРИН

   АКТУАЛЬНО

«30» июля  состоялись публичные 
слушания в связи с изменениями в 
Генплан Костромы. Новый  главный 
архитектор города Владимир Якимов 
заранее предупредил собравшихся, 
что это очередные поправки в Генплан, 
ничего особенного. Но это не сбило 
пыла костромичей, которые пригото-
вились в пух и прах раскритиковать 
Генплан, сырой, скроенный наспех, с  
сотней нестыковок и нарушений!

На выступления с докладами за-

писались 14 костромичей, которые 
в отличие от администрации города, 
детально проработали Генплан, 
вскрыли как гнойники, его болевые 
точки и вытащили на поверхность 
море проблем, промахов и ошибок.

Всех общественников возмутила са-
ма подготовка к публичным слушаниям и 
их проведение, которое было назначено 
опять среди бела дня на 15-00, когда 
большинство людей на работе. Поэтому 
возникает вопрос: для кого эти публич-
ные слушания? Кроме того, бросалось 
в глаза, что обсуждение такого важней-
шего вопроса назначили на середину 
лета - пору отпусков большей массы 
костромичей и период каникул депута-
тов. Методы оповещения о публичных 
слушаниях вообще не выдерживают 
никакой критики: это сайт города и 
печатное издание «Вестник» тиражом не-
сколько десятков и хранящийся в здании 
самой администрации Костромы. 

Стенд с документами Генплана, 
вынесенный на обозрение реально 
в коридоре власти, нельзя назвать 
стендом: просто небрежно болтаю-
щаяся на стене пачка документов! 
При этом ни стола, ни стула, чтобы 
ознакомиться с Генпланом реально!

Во всем чувствовалось пренебре-
жение к людям!

Негодование костромичей вызвал 
тот факт, что до публичных слушаний 
Генплана не был принят Перечень 

озелененных насаждений, слушания 
по которому состоялись 28 января. 
Вне всякой логики обсуждать Гене-
ральный план города без утверждения 
зеленого Перечня, который, конечно, 
должен быть отражен в Генплане. 

Опять возмутило то, что админи-
страция  в два раза завышает коэф-
фициент озеленения и «рисует» его 
10м2/чел вместо реального 5м2/чел!

Как иследовало ожидать, в Генплане 
не появилось новых скверов и парков, 
зато очевидно разрастание Костромы 
вширь за счет земель сельхозназначе-
ния. При этом население Костромы не 
растет, а только сокращается, а адми-
нистрация не  планирует организацию 
новых рабочих и учебных мест. Не понят-
но как город будет обслуживать десятки 
километров  новых дорог, если он не 
справляется со старыми и зачем вообще 
Костроме прирастать многоэтажными 
районами? Ответ напрашивается один - 
застройка новых районов выгодна только 
застройщикам и она ляжет тяжким бре-
менем на дырявый бюджет Костромы.

Ничего  интересного, нового, 
свежего, оригинального и удобного 
людям не было в изменениях  Ген-
плана, если не считать оригинальным 
размещение детского сада и школы в 
районе ЛЭП в Давыдовском районе .

В районе бывшей станции Юннатов 
на Мясницкой19а согласно Генераль-
ного плана числится вышка с опасной 

зоной, запрещающей строительство 
детских объектов. Поэтому не понятно, 
как администрация города собралась 
здесь строить химико-биологические 
лаборатории и уже выделила 2,8 млн 
рублей на проектную документацию. 
Вопреки требований Генплана это 
будет сделано? Значит, Генплан - это 
обязательный документ для народа 
и так-себе для администрации?

Если же заранее известно, что 
строить нельзя тогда зачем делать про-
ект? Значит, все  это мышиная возня и 
отвлекательные меры для успокоения 
народа, который уже два месяца еже-
дневно стоит у стен администрации 
области с требованием создать на 
территории бывшей станции Юннатов 
Ботанический сад. Костромичи собрали 
4тыс подписей за создание Ботаниче-
ского сада в Костроме. Именно это 
предложение я и внесла на публичных 
слушаниях от имени Регионального отде-
ления СР и от имени С-Д Союза женщин 
Костромской области, а именно: всю 
территорию бывшей станции Юннатов 
на Мясницкой 19а включить в Перечень 
озелененных территорий и создать 
там Ботанический сад Костромы.

Поживем-увидим!
Надеюсь, мы увидим Ботанический 

сад на Мясницкой 19а!
Наталья ЦВЕТКОВА

   ПОЗИЦИЯ ГЕНПЛАН ДЛЯ АДМИНИСТРАЦИИ КОСТРОМЫ - НЕ УКАЗ?
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ПРОГРАММА ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ НА ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРАХ ДЕПУТАТА 

ДУМЫ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД БУЙ КОСТРОМСКОЙ ОБЛАСТИ ШЕСТОГО СОЗЫВА ПО ОДНОМАНДАТНОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №7, ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ ПОСЕЛОК КРАСНОЕ-НА-ВОЛГЕ КРАСНОСЕЛЬСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА КОСТРОМСКОЙ 

ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА ПО ПЯТИМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №1, ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРАХ 
ДЕПУТАТОВ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ ПОСЕЛОК СУСАНИНО СУСАНИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО 

РАЙОНА КОСТРОМСКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА ПО ПЯТИМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 2, 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ПОКРОВСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ ОКТЯБРЬСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА КОСТРОМСКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА ПО ДЕСЯТИМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ, НАЗНАЧЕННЫХ НА ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ «08» СЕНТЯБРЯ 2019 ГОДА. 

Программа нашей партии 
основана на базовых ценностях 
социализма: Справедливости, 
Свободе и Солидарности.

Справедливость – это равные 
для всех политические права и 
свободы, распределение благ в 
соответствии с трудовым вкла-
дом и способностями человека, 
право на достойную жизнь.

Стремление к справедливости 
прочно укрепилось в националь-
ном самосознании россиян, в 
системе ценностей, передава-
емых из поколения в поколение 
посредством культуры, тради-
ций, исторической памяти.

Гарантировать социальную 
справедливость – прямая обязан-
ность государства. Справедливость 
– основная гарантия гармоничного 
развития человека и общества. Без 
справедливости нет настоящей де-
мократии и подлинной свободы.

Ныне существующая пропасть 
между бедными и богатыми – угроза 
социальному равновесию и нацио-
нальной безопасности страны. Ко-
лоссальную разницу между доходами 
бедных и богатых может сократить 

только разумная государственная 
политика в области заработной 
платы, налогов, пенсий, равный до-
ступ к образовательным ресурсам, 
системе здравоохранения, адрес-
ная социальная помощь наиболее 
уязвимым слоям населения.

Мы будем отстаивать идею со-
циальной справедливости, бороться 
за справедливость для каждого 
гражданина России. Мы уверены, 
что идея справедливости способна 
объединить миллионы россиян в 
их стремлении добиться лучшей 
жизни для себя и своих потомков.

Свобода в социалистической 
традиции понимается как власть 
человека над обстоятельствами, 
как свобода от эксплуатации и 
угнетения одних людей другими, 
как возможность выбора в самом 
широком смысле этого слова.

Вместе с тем свобода неотде-
лима от личной ответственности 
человека. Личная свобода тесно 
связана с обязанностью человека 
уважать права других людей.

Полностью свобода может быть 
реализована только в правовом 
государстве, при независимой 
судебной ветви власти. Только 
реальные правовые гарантии мо-
гут обеспечить надежную защиту 
жизни и здоровья человека, гаран-
тировать свободу совести, слова 
и политического выбора, защиту 
чести и достоинства личности.

 С в о б о д а  и  с п р а в е д л и -
вость – важнейшие критерии 
б л а г о п о л у ч и я  о б щ е с т в е н н о й 

и  п о л и т и ч е с к о й  ж и з н и .
Солидарность – это важнейшее 

условие существования и развития 
современного общества. Только со-
лидарное общество может создать 
социальное государство и обеспе-
чить достойную жизнь людям.

Добиться воплощения идеи со-
лидарности, сплотить российский 
народ – важнейшая задача нашего 
государства. Только солидарная 
поддержка всего общества по-
зволит государству победить 
такие негативные социальные 
проявления, как коррупция, пре-
ступность, терроризм, бедность, 
алкоголизм и наркомания.

Мы призываем всех граждан 
России, всех настоящих па-
триотов к борьбе за торжество 
великих ценностей – Справедли-
вости, Свободы и Солидарности.

Наша цель – построение 
справедливого общества!

Государству и обществу нужна 
сильная, дееспособная и ответствен-
ная власть, основанная на доверии 
народа и находящаяся под постоян-
ным общественным контролем.

Не люди существуют для государ-
ства, а государство существует для 
людей, обеспечивая неукоснитель-
ное соблюдение их законных прав.

Сильная, свободная, справедли-
вая Россия – это гарантия нашего 
общего будущего, сохранения на-
шей национальной идентичности.

Такую Россию может обеспечить 
новый социализм, основанный на 
гарантиях достойной заработ-

ной платы и пенсии, бесплатной 
медицины, права на социальное 
жилье,  нормированную плату 
з а  к о м м у н а л ь н ы е  у с л у г и .

Новый социализм – это совре-
менная рыночная экономика, обе-
спечивающая развитие социально 
ориентированного государства. Мы 
за честную конкуренцию, за предпри-
нимательство и частную инициативу. 
Но мы против превалирования ин-
тересов капитала над интересами 
общества. Мы за рыночную экономи-
ку, но не за рыночное общество!

Новый социализм – это укрепле-
ние институтов гражданского обще-
ства и демократии, возможность 
граждан распоряжаться природными 
ресурсами страны, развитие мест-
ного самоуправления, комфортная 
среда обитания,  социальное 
государство, обеспечивающее до-
стойную жизнь своим гражданам.

Мы за справедливую Россию!
Мы за социалистическое буду-

щее нашей Родины!
Наш выбор – новый социализм!

Программа партии оплачена из 
избирательного фонда кандидата 
Смирновой Валентины Николаевны, 
учавствующей на дополнительных 
выборах депутатов Совета депута-
тов городского поселения поселок 
Сусанино Сусанинского муниципаль-
ного района Костромской области 
третьего созыва по пятимандатному 
избирательному округу № 2, на-
значенных на Единый день голосо-
вания «08 сентября 2019 года. 

Дмитрий Толканица, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, помощник 
депутата Государственной Думы 
РФ А.Н.Грешневикова, занимается 
вопросами сохранения экологии и ре-
шения проблемы раздельного сбора 
мусора в Костромской области.

Зачем снова и снова изобретать вело-
сипед, если можно изучать чужой опыт, 
подмечать полезные наработки и реали-
зовывать их на своей земле. Так считает 
Дмитрий Толканица, неравнодушный к 
тому, что происходит в Костроме с «му-

сорным» вопросом. Решить его можно, 
уверен он, было бы желание властей. 
Причем решить можно на разных уровнях 
– и на чисто практическом, и на про-
светительском, и на сугубо бытовом.

Почему бы не взять на заметку опыт 
московского эколого-просветительского 
центра «Воробьевы горы»? Дмитрий 
Николаевич сам побывал там и удивился, 
как интересно и доходчиво в нем осве-
щают проблему отходов и возможностей 
их превращения в полезное вторичное 
сырье. На экспозиции экоцентра с 
помощью интерактивных экспонатов 
можно узнать, например, сколько 
энергии экономится при переработке 
вторичного сырья при изготовления из 
него какого-либо полезного продукта. 
Можно узнать о ресурсосбережении 
и о том, как из обычных бытовых 
отходов, собранных раздельно, полу-
чить нужные и полезные вещи.

Кроме экспозиции, в экоцентре дваж-
ды в месяц по субботам открывается 
пункт приема вторсырья, которое отправ-
ляется на переработку, чтобы еще раз 
послужить людям в виде новых изделий. 
Принимают от населения буквально все: 
от макулатуры, пластика, стеклянных ба-
нок, аэрозольных баллончиков и фольги 
до пластиковых карт и зубных щеток.

А вот пример из-за границы: бук-
вально на днях в Испании запустили 
пробный проект по сбору пластиковых 

бутылок. За сданные бутылки начисля-
ются баллы, которыми можно распла-
чиваться за проезд в метро. Почему бы 
не применить подобную практику и в 
нашем пассажирском транспорте?

В Костроме потихоньку подобная 
практика тоже развивается. Меньше 
года назад в городе запустили проект 
под названием «Эко Такси Кострома». 
Суть его работы – в приеме у населения 
и бесплатном вывозе отсортированного 
сырья в производственный перераба-
тывающий цех. Там происходит прес-
совка-сортировка мусора и частичная 
переработка пластика. Так мусор 
становится сырьем, и у него наступает 
вторая жизнь, поскольку переработанное 
вторично используемое сырье гораздо 
дешевле нового. Отличная идея, стоя-
щая и достойная распространения!

- 55% граждан уже сейчас готовы 
сортировать свои бытовые отходы, 
согласно данным соцопроса органи-
зованного холдингом «Ромир». В ряде 
регионов, включая Москву и область, 
начали устанавливать раздельные 
контейнеры – для «сухих» и смешанных 
отходов. Там, где такие контейнеры по-
являются, более 70% жителей начинают 
сортировать мусор, - поддерживает 
инициативу лидер справедливороссов 
Сергей Миронов. - Люди добровольно 
проявляют гражданскую ответствен-
ность, но мы убеждены, что необходимо 

и материальное стимулирование. 
Среди законодательных инициатив СР 
есть предложение обязать торговые 
сети за плату принимать у граждан по-
лезные фракции. Подобные пилотные 
проекты уже запущены в некоторых 
магазинах крупных торговых сетей. 
Эту практику необходимо расширять 
и внедрять в масштабах страны.

- Тем не менее, сама по себе любая 
идея работать не будет. Необходимо, 
чтобы ее поддерживали люди. Если 
мы все осознанно будем подходить к 
тому, что и как отправляем в мусорные 
контейнеры, если поддержим раз-
дельный сбор мусора, то эффектив-
ность проектов типа «Эко Такси» или 
просветительского центра вырастет в 
разы. Вместе мы сможем сделать наш 
мир чище и экологичнее, нужно только 
осознать, что за нас это не сделает ни-
кто! – уверен Дмитрий Толканица.

Уважаемый читатели! Может быть, 
у вас есть рациональные идеи о том, 
как очистить свой населенный пункт 
от мусора? Поделитесь с нами. Ждем 
ваших предложений по адресу: 156005 г. 
Кострома, ул. Советская, 97, региональ-
ное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Костромской области. 

Помощник депутата
 Государственной Думы

Дмитрий ТОЛКАНИЦА

   ВЫБОРЫ

   ИНИЦИАТИВА
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ДЕЛА И ЛЮДИ

  ПОМОЩЬ ЛЮДЯМ ЗА ДОСТОЙНУЮ ЖИЗНЬ!
Местным отделением Политиче-

ской партии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  в городе Мантурово и Мантуров-
ском районе Костромской области в 
2019 году была проведена большая 
работа по решению проблем свя-
занных с некачественным предо-
ставлением коммунальных услуг в 
многоквартирные дома города. 

В частности, после обращения 
жильцов многоквартирного дома, 
расположенного по адресу г. Ман-
турово, ул. Луначарского, д. 2 нами 
было подготовлено и направлено ряд 
обращений в соответствующие над-
зорные органы. В итоге, управляющая 
компания, которая обслуживает данный 

дом, начала исправлять допущенные 
ею нарушения, существовавшие 
долгие годы. В настоящее время 
мы помогаем жителям произвести 
перерасчет за коммунальную услугу 
по водоснабжению, поскольку предо-
ставляемая услуга не соответствует 
санитарным нормам и правилам. 

Местное отделения политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
продолжает работу по решению про-
блем в сфере здравоохранения, со-
циальной сфере, добиваются создания 
благоприятной и комфортной «среды» 
для населения города Мантурово. 

Местное отделение политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

всегда готова помочь всем жителям 
города Мантурово по всем вопро-
сам, связанным с некачественным 
предоставлением услуг ЖКХ, соци-
альными и другими проблемаами. 

Просим обращаться по ука-
занному адресу и телефону.

Адрес Местного отделения По-
литической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ :  157302, Костромская 
область, г. Мантурово, ул. Совет-
ская, д. 143. Тел. 89203924348.

Председатель Местного отде-
ления Политической партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мантуровской 
районе Костромской области

Александр ОЛЕКСЕЕНКО

   АКТУАЛЬНО

Я недавно вступил в Политическую пар-
тию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, но мне близ-
ки и понятны ее социальные инициативы. 
Партия резко выступила против повышения 
пенсионного возраста, против роста НДС, 
против введения налога на мусор. В этой ста-
тье мне хотелось бы рассказать об очеред-
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ной инициативе Справедливороссов о при-
обретении бесплатных лекарств по рецепту.

Во всем мире лекарственное обеспечение 
считается самым важным показателем системы 
здравоохранения. Россия – одна из немногих 
стран, где пациентам почти не предоставляют 
бесплатных лекарств амбулаторно.

Отказы врачей в выписке рецептов, назна-
ченных по жизненным показаниям, дефицит ле-
карств в аптеках или отсрочка в их получении ста-
ли нормой. Вот почему доля российских льготни-
ков, которые вышли из федеральной программы 
лекарств енного обеспечения, достигла 79%.

Количество отсроченных рецептов зашка-
ливает.  В Ульяновской области таких 40 % от 
общего количества выписанных рецептов. Во 
Владимирской области 11% рецептов относит-

ся  к необеспеченным,  20% – в Республике 
Крым. За полгода количество необеспечен-
ных рецептов выросло  с 300 до 900 тысяч.

Но аптека – не магазин, а лекарства – часть 
лечения больного. Значит, должны предо-
ставляться бесплатно. Соответствующие 
предложения содержатся в опубликованном 
на днях экспертном докладе партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ «Здравоохранение: со-
временный взгляд и приоритеты развития».

Авторы отмечают, что уровень лекарствен-
ного обеспечения в России отстает от по-
казателей развитых стран и реальных по-
требностей граждан. Люди тратят на ле-
карства в разы больше, чем государство.

Парадокс, но у нас медицинская помощь 
существует отдельно от лекарственного обе-
спечения.

Есть закон «Об обращении лекар-
ственных средств», но нет закона, ко-
торый гарантировал бы доступ к ним.

Решить проблему призван проект Феде-
рального закона «Об обеспечении лекарствен-
ными средствами», который уже подготовлен.

Как отреагирует на него думское боль-
шинство, которое уже отказало в поддержке 
больным сахарным диабетом и людям с ред-
кими заболеваниями? Которое отказалось 
установить лимит на накрутки аптек – не бо-
лее 10% от себестоимости? Которое готово 
финансировать  ФОМС  и  лишь цифрами 
официальной статистики оценивать качество  
медицины?

Сергей КОЛОБКОВ

ВСЕ ЛЕКАРСТВА ПО РЕЦЕПТАМ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ БЕСПЛАТНЫМИ!

За последние несколько лет 
стоимость препаратов выросла  
на 150%!

ИЗ СОЦИАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Вернуть 
государственные 
аптеки  
с бесплатными 
лекарствами  
по рецептам!

Обеспечить 
централизацию закупок  
и распределения 
через систему 
государственных 
фармаций,  
сняв нагрузку  
с региональных 
бюджетов.

Сделать  
бесплатным весь 
процесс лечения:  
от анализов  
до лекарственного 
обеспечения 
по бесплатным 
рецептам.

Ввести административную 
ответственность  
для чиновников и главврачей  
за нарушение прав  
на лекарственное обеспечение. 
А за бюрократические препоны 
и фальсификацию лекарств 
вменять уголовную 
ответственность.

   

СИСТЕМА ЛЕКАРСТВЕННОГО 

ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОЛЖНА  

БЫТЬ ПОСТРОЕНА ПО ПРИНЦИПУ 

«ЕДИНОГО ОКНА».  И «ОКНО» 

ДОЛЖНО БЫТЬ У ВРАЧА,  

А ВСЯ СИСТЕМА ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ  

ОРГАНИЗАЦИЙ ДОЛЖНА 

ОСТАВАТЬСЯ НЕВИДИМОЙ  

ДЛЯ ПАЦИЕНТА, НЕ 

ПЕРЕКЛАДЫВАТЬСЯ НА ЕГО

ПЛЕЧИ 

Из 1,5 трлн рублей ежегодных расходов на медикаменты 1 трлн рублей 
тратят сами граждане. Доля личных трат продолжает расти 
на фоне неуклонно снижающейся платежеспособности населения.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
ПРОТИВ ЗДРАВОЗАХОРОНЕНИЯ!
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